



## TERCER EJERCICIO. IDIOMA FRANCÉS OPTATIVO. PARTE B

### LE FRELON ASIATIQUE ENVAHIT LA FRANCE

Un nid de 2000 frelons asiatiques a été signalé à Millau jeudi matin en pleine ville. Arrivée dans le Lot-et-Garonne en 2004, l'espèce prolifère désormais dans une quarantaine de départements français. Un drame pour beaucoup d'apiculteurs, dont les abeilles sont prises pour cibles par l'animal.

Le frelon asiatique s'attaque maintenant aux villes. C'est en plein centre-ville de Millau, que 2000 individus de cette espèce, aussi appelée «frelon à pattes jaunes» ont été repérés. Un large nid y avait été construit dans un peuplier haut de vingt mètres. Cet insecte, ressemblant à une grosse guêpe, et qui proliférait jusqu'ici dans les régions rurales du Sud-Ouest de la France, fait donc son entrée dans les agglomérations. Une nouvelle preuve de son invasion fulgurante de notre territoire. L'espèce n'aurait pourtant jamais dû apparaître en France, et doit probablement l'arrivée de ses premiers membres à un malheureux concours de circonstances.

Le «vespa velutina», reconnaissable à son thorax brun et ses tâches orange sur la tête et l'abdomen, vivait avant l'année 2004 uniquement sur le continent asiatique, de l'Indonésie jusqu'à l'Inde, en passant par la Chine. Cette année là, c'est dans une cargaison de poteries venues du pays jusqu'à Tonneins, dans le Lot-et-Garonne, que les frelons asiatiques auraient débarqué chez nous. Trois ans plus tard, plus de 2000 nids étaient déjà identifiés dans la région bordelaise, et ils sont aujourd'hui aux portes de Paris.

Une prolifération à vitesse grand V qui ne devrait pas faiblir dans les prochains mois, d'après un communiqué publié par le Muséum national d'Histoire naturelle: «la plupart des pays d'Europe ont un risque non négligeable de voir le frelon à pattes jaunes s'y acclimater». C'est d'ailleurs déjà le cas en Espagne et en Italie. Pour l'homme, ses piqûres sont un peu plus douloureuses que celles des guêpes ou des abeilles. Elles ne sont en principe pas mortelles, sauf si des muqueuses sont touchées, ou en cas d'allergies. Si des personnes ont déjà succombé à une piqûre de frelon asiatique, cet insecte est surtout dévastateur pour les abeilles. C'est la terreur des ruches!